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04 DE JULIO DE 2023 

En la Ciudad de Santo Domingo, Capital de la República Dominicana, el cuatro (04) del mes 

de julio del año Dos Mil Veintitrés (2023), siendo las dos y cincuenta y ocho de la tarde 
(2:58P.M), los miembros del Consejo Nacional de la Persona Envejeciente (CONAPE), se 
reunieron en el Salón de Conferencias de la Sede Central del Consejo, ubicada en la Calle 

Santiago No. 4, Gazcue, Distrito Nacional, previa convocatoria realizada por el Director 

Ejecutivo con la asistencia de: 

Dr. Ylario Reyes Pérez, Representante del Ministerio Salud Pública. 
Dr. José García Ramírez, Director Ejecutivo del CONAPE. 

Juan Estévez, Representante del Ministerio de Trabajo y Secretario del Consejo. áá 

Rvdo. Miguel A. Hache, Representante de la Iglesia Católica. ZA 

Dr. Pelagio Rosario, Representante del Ministerio de Educación. 

Lic. Ángel Cuello, Representante del Ministerio Economía, Planificación y Desarrollo 
(MEPYD). 

* Lic. Claudia Portorreal, Representante Ministerio de Cultura. PA 

* Arq. Tomasina Pascual, Representante del Ministerio de Obras Públicas. 

e Lic. Marianela De La Cruz, Representante de las ONG'S. 

e Dr. Roger Curiel, Representante del Colegio Médico Dominicano.
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“ Residencias Médicas. Representante del Ministerio Salud Pública, Presidente del E 

Comprobación del Quorum Reglamentario. Representante del Presidente del Consejo, 

Dr. Ylario Reyes. 

. Oración de Invocación al Señor. Rvdo. Miguel Ángel Haché. 
Palabras de apertura de la reunión. Dr. Ylario Reyes Pérez, Representante del 
Ministerio Salud Pública, Presidente del Consejo Nacional de la Persona Envejeciente, 
Dr. Daniel Rivera, Ministro de Salud Pública. 

Presentación, aprobación y firma del acta de la reunión anterior (6 de junio 2023). 
Ratificación de miembros Comisión de selección Premios Anuales, Lic. Nurys Presbot. 

Informe mensual del Director Ejecutivo. 

Turno Libre 
Cierre de la Reunión. 

Comprobación de Quórum Reglamentario: Dr. Ylario Reyes Pérez, Director 

Consejo Nacional de la Persona Envejeciente. inició con las palabras de bienvenida, 

agradeciendo la presencia de los miembros y comprobando el quérum reglamentario, 
con un total de 10 miembros presentes. 

Oración de Invocación al Señor, por el Rvdo. Miguel A. Haché. 

Palabras de Apertura de la Reunión. Dr. Ylario Reyes Pérez, Director Residencias ay 

Médicas. Representante del Ministerio Salud Pública, Presidente del Consejo Nacional 
de la Persona Envejeciente. 

4- Presentación, aprobación y firma del acta de la Reunión Anterior (06 de junio 3 
de 2023). Dr. Ylario Reyes, Representante del Ministro de Salud Pública y presidente 

del Consejo. @—/ 

Sometida a votación. Aprobada y firmada por los miembros. 
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5- Ratificación de miembros Comisión de selección Premios Anuales. 

Lic. Nurys Presbot: Comentó sobre los premios anuales de acuerdo a la Ley 352-98 que 
establece que en el marco de la celebración del Día Nacional del Envejeciente, el 1 octubre 
de cada año, se otorguen 2 premios anuales "Adulto Mayor del Año” y "Protector de la Persona 
Envejeciente”, en coordinación con el Poder Ejecutivo. 

En el Reglamento 1372-04 de la Ley 352-98, en el Capítulo 5 de incentivos, estímulos y 
reconocimientos, en los artículos 22 y 24, se establece que instituciones públicas y privadas 

pueden aspirar a recibir dichos premios, entregados por el Excelentísimo Señor Presidente 
de la República, en acto público en el Palacio Nacional de gobierno. 

Expresó la selección de los candidatos es realizada por la mayoría absoluta presente de los 
miembros del Consejo en una sesión celebrada exclusivamente para tales fines, al menos con 

60 días antes del 1ro de octubre, establecido en los artículos 26 y 27 de la Ley. 

medios de circulación nacional, para la convocatoria de dichos premios. La Comisión 

encargada de la selección de los candidatos sometidos, debe ser ratificada ya que existen 
cambios de representación de las instituciones que conforman la misma. Luego se realiza@ 

En el articulo 29, establece que a los 90 días de la selección, el Conape colocara avisos en //í 

una reunión del Consejo especial para la presentación de los ganadores elegidos. 

Propuesta: Ratificación y juramentación de la Comisión de la selección Premios Anuales. 
n i 
U 

La Comisión está integrada por: %k 

- Ministerio de Trabajo, Lic. Juan Estévez 

- Ministerio de Educación, Lic. Pelagio Rosario 
- Ministerio de Cultura, Lic. Claudia Portoreal 

- Colegio de Periodistas, Lic. Aurelio Henríquez 

- lglesia Católica, Rvdo. Miguel A. Hache 
- ASFL’S, Lic. Marianela De La Cruz % 

- — Asesora del CONAPE, Lic. Nurys Presbot 

Aprobada por unanimidad por los Miembros del Consejo Nacional de la Persona 
Envejeciente (CONAPE). 
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Lic. Nurys Presbot: Agregó que el premio consiste en una placa y en el año 2022, se hicieron 

las gestiones ante el Presidente de la Republica, por el Dr. José García Ramírez, para incluir 
un premio metálico de RD$200,000.00 pesos para cada ganador. 

6- Informe mensual del Director Ejecutivo. 

Dr. José García Ramírez: Comentó en el transcurso del mes de julio del año en curso, se 

pondrá en circulación un libro “Como llegar a los 100 años”, por su autora la periodista 
Wanda Méndez, con el patrocinio del Conape. 

El Conape está elaborando un libro que tendrá como nombre “La historia de los asilos en 

República Dominicana”, con relación a todo lo referente a ellos, para que las personas tengan 
el conocimiento de cuál es la labor que se realiza en los 40 asilos existentes. Aportará a la 

cultura dominicana. 

Destacó que el 12 julio del presente mes y año, se cumplen 100 años de la primera institución 
que se le puede llamar asilo en la República Dominicana, el Hospicio San Vicente de Paúl, de 
Santiago de los Caballeros, al cual el Conape le ha entregado una camioneta doble cabina y 
otras facilidades. Asimismo, el próximo miércoles 12, será celebrada una misa a las 4:00 p.m., 

en Santiago de los Caballeros. 

Dr. José García Ramírez: Exhortó a los miembros del Consejo a asistir a la misa, 

ofreciéndole cubrir el transporte, con la finalidad de acompañar a la fundación que dirigí 

dicho asilo. 

Comentó sobre la visita de la Experta Claudia Mahler, donde en su visita presentó un informe 

de su consultoría, a raíz de esto al Conape llegó el informe preliminar que la señora Mahler 
presentará en la sesión de las Naciones Unidas sobre Derechos Humanos, a celebrarse en 
Basilea, Suiza. Es un informe con mucha calidad y le da a la Republica Dominicana, un fuerte 

concepto sobre los adultos mayores. Se presentará en el mes de septiembre. 

Informo sobre el recibimiento de una donación por parte de la Fundación del Hospital el 
Buen Samaritano, que consta de 10 equipos de audición. Cada equipo tiene un costo de 

USD$3,000.00 dólares c/u, y ya tenemos 4 dominicanos que fueron beneficiados con dichos 
equipos. También se recibió medicamentos de buena calidad, equipos ortopédicos. Entre el 
4 julio 2023 hasta el 4 julio 2024, tienen para donar al Conape, 500 equipos de audición/ 
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Comunicó que el Conape ha tenido la oportunidad de designar alrededor de 100 nuevos 

empleados, entre ellos, distribuidos en los hogares de día del interior del país. 

Informo que se realizó la convocatoria de los premios anuales del 2023 en los medios de 
comunicación y las redes sociales del Conape, antes mencionados en la exposición de la 

señora Nurys Presbot. 

Conape recibió una carta de la Dra. Milagros Ortiz Bosch, Directora General de Ética e 
Integridad Gubernamental, donde contempla la transparencia no es solo discurso, se trabaja 

para sea realidad, y que fue felicitado por obtener una puntuación de 100 puntos en el 
indicador de transparencia institucional. 

Dr. José García Ramírez: Comentó sobre la caminata realizada el 15 julio, haciendo un 

llamado a la erradicación del abuso y maltrato en las personas mayores, en la cual se 
presentaron cientos de adultos mayores con letreros y pancartas haciéndose presentes en el 

reconocimiento de sus derechos. 

Expresó que actualmente, la Directora de Salud y la Directora de Desarrollo Social del Ú//¿ 

Conape, se encuentran capacitándose en Francia, para mejorar los programas de cuidado al 
los adultos mayores en la República Dominicana. 

Explicó sobre la visita del Dr. Mario Bournigal, Director de área de Odontología del Servicio 
Nacional de Salud, con el objetivo de que se realicen alianzas estratégicas para mejorar la 

salud bucal de los adultos mayores, con el programa de salud bucal, “Estableciendo Sonrisas”, 
que tiene como meta impactar 400 adultos mayores. En el encuentro se dispuso de una 
comisión con los equipos de ambas instituciones para la creación de un acuerdo 

interinstitucional con el objetivo de formalizar este programa piloto. 

Comentó sobre la visita del Rector de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), 
con el objetivo de conocer los servicios que ofrece el CONAPE, para incorporar los 

pensionados de la UASD. Dicha visita se llevó a cabo en el Hogar de Día Ciudad Juan Bosch. 
En ese orden, se estará buscando una extensión de Conape con los centros de la Universidad. 

Dr. José García Ramírez: Leyó una carta con una invitación del Episcopado, para una misa 

por la jornada del día del abuelo, en la Catedral Primada de América, el domingo 23 julio a 

las 12:00 M. 7 
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7- Turno Libre. 
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Lic. Marianela De La Cruz: Informó que salió elegida nuevamente como representante de 
las ASFL; el informe de la Comisión Electoral fue depositado en Conape, expresando que se 

cumplió con la Ley. 

Comentó sobre el problema que existe en la plataforma de la Cámara de Cuentas, donde las 
ASFL no han sido evaluadas en el gasto y en el ingreso en lo que va de año. Han pedido un 

plazo y no se ha podido cumplir con ello. 

Expresó sobre la caminata realizada el 15 julio, fue todo un éxito y los adultos mayores se 
sintieron totalmente agradecidos. 

Rvdo. Miguel A. Hache: Expresó en nombre del Monseñor Benito Ángeles, sobre la asamblea 
de los Obispos, los que se reúnen en un Centro religioso llamado María de la Altagracia, 
donde Benito Ángeles presentó un informe con relación a la Pastoral de Adultos Mayores, el 
que constaba de 2 partes, 1- la actividad de la iglesia, tomando como fundamental la 
programación realizada anual, 2- un resumen ejecutivo de la labor que a nivel nacional a 
realiza el Conape. ¿/ 

Los Obispos están muy satisfecho por la labor del Conape con los adultos mayores. 

Dr. Roger Curiel: Comentó que el Conape ha dado un giro grandemente por motivo a que 
los adultos mayores están más contentos y se siente en su casa cuando asisten a la 

institución. 

Dr. Pelagio Rosario: Expresó el Dr. José García Ramírez ha implementado una reglas y 
normas que se deben continuar cumpliendo, que el Conape se ha reconocido por todas las 
instituciones del país. Comunicó se siente influenciado por el Conape a transmitir ese amor 
que necesitan los adultos mayores. 

Dr. José García Ramírez: Expresó sus agradecimientos a las instituciones del Consejo por 
el apoyo demostrado. Comunicó que las personas que se han desvinculado del Conape es por 

la falta de entrega y dedicación a los adultos mayores. /í 
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Dr. Ylario Reyes Pérez, Director de Residencias Medicas del Ministerio de Salud Pública, 
Representante del Presidente del Consejo, Ministro de Salud Pública, procedió a cerrar la 
sesión a las cuatro y veintitrés minutos (4:23 PM), mes y año arriba indicados, de todo lo cual 

/ fue levantado la presente Acta. 

Ministerio de Salud P; A y Representante 
¢ del Consejo. 

ector Ejecutivo sentante Ministerio de Trabajo y 

CONAPE Segtetario del Consejo 

Representante del Ministerio Educación 

oger Curiel 
Representante del MOPC Representante Colegio Médico Dominicano 

, DiO 

—
 Lic. Claudig Portorréal 

Representante Ministerio de Cultura 

Lic. MaridnEla Be La Cruz 

Representante de las ONG'S 
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(CONAPE) 
04 DE JULIO DE 2023 

S0/04 Res. 01 - CONAPE -2023. 

Aprobación, ratificación y juramentación de la Comisión de selección Premios Anuales 2023, 

integrada por: 

- — Ministerio de Trabajo, Lic. Juan Estévez 

- Ministerio de Educación, Lic. Pelagio Rosario 

- — Ministerio de Cultura, Lic. Claudia Portoreal 

- Colegio de Periodistas, Lic. Aurelio Henríquez 
- lglesia Católica, Rvdo. Miguel A. Hache 

- ASFL'S, Lic. Marianela De La Cruz 

- Asesora del CONAPE, Lic. Nurys Presbot 

Propuesta sometida a votación y aprobada a unanimidad por los Miembros del 
Consejo Nacional de la Persona Enyejeciente (CONAPE). 
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